
防汛墙上“城堡”要拆了

! !"号楼 "#$室私拉电线如同蜘蛛网

! ! ! !前天，家住中原路 !"弄 #号的
一位女士向本报“夏令热线”来电
反映，称其居住大楼 $%&层的 '间
房屋以及该幢大楼的地下室均被
一住户改造成了商业旅馆，小区的
部分绿地也被其占为己有，成了
“私家花园”。

当天下午，记者来到中原路 !(

弄，走进小区便发现 &号楼旁一座
围墙上的铁栅栏已被拆得七零八
落，围墙下堆着许多装修材料。此
处的绿化部分已被水泥地所覆盖，
长约近 $)米，通向一扇铁门。铁门
里面积约 *)平方米，种着大量的盆
栽植物，还有居民用的水斗。透过

窗户，隐约能看到里面有人居住。
见记者采访，居民们纷纷围拢上

来介绍情况，有位居民激动地把记者
拉到了中原路 !+号门口。记者看到
!+号是一座地下室，门牌号旁挂着
一块醒目的“民防工程”的牌子，通过
该地下室能顺利走到该小区的 &号
楼内。居民反映，以前这里也曾被改
造成为商业旅馆，但随后由于安全原
因被物业等方面叫停。但现在仍然不
断有人从地下室进出。
在小区 &号楼内，跟着居民的指

引，记者看到了被改建的 ,套房间。
只见房屋外私拉电线的现象十分严
重，走道间不时有外来人员进出。

小区居委会管书记告诉记者，
这户人家在此拥有 ,套房屋，分别

是 & 号楼内的 $)* 室-$), 室以及
&)*室%&),室。之前该业主也有搭
建违法建筑的行为，最后被拆除。但
不久该业主又卷土重来。居委会和
物业也曾多次上门劝说，可业主态
度蛮横，就是不愿拆除。相关部门也
曾开出整改通知书，但是却一直没
有执行，这一拖就是好几个月。

记者找到了管理该小区的华夏
物业，工作人员表示，他们去年 ,月
接手小区，这问题在他们接手前就
已经存在。他们也向这户业主开出
过整改通知单，最近的一次是今年
!月 $&日，该业主也在通知单上签
了字，但就是不见其动作。

志愿者 殷佳维 段雨菲

记者 张欣平

住房改成旅馆 绿地也圈作私家花园
中原路60弄一住户“居改非”还不愿拆除

! ! ! !家住宜昌路的居民周先生来电
反映，街道开设在宜昌路上的“邻里
中心”停放非机动车的地方没有车
棚，希望相关部门能将好事做到底，
尽快设置遮阳挡雨的车棚，方便前来
买菜和活动的附近居民。
“邻里中心”集标准化菜场、社区

生活服务、老年俱乐部等于一体，给周
边多个居住小区的居民生活带来了便
利，可总建筑面积 ,)))平方米的中心

内，却没有设置一个非机动车车棚。
“那些每天骑非机动车前来买菜或活
动的居民，只得将车停靠在中心门口
两边，大热天买完菜或办完事出来，非
机动车座垫被烈日晒得滚烫，坐都坐
不上去，遇到雨天座垫湿嗒嗒更是让
人难受。”周先生说，“其实，在邻里中
心门口两边设置能遮阳挡雨的车棚，
代价并不会很大，但能便利骑车人，
何乐不为呢？”本报记者 张欣平

!邻里中心"应设个遮阳挡雨车棚

【新民晚报 市建设交通委 上海广播电视台 联合推出】
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! ! ! !由新民晚报、上海广播电视台和市建交委联合举办
的第&)届“夏令热线”，历时一个月于今天闭线。今年的
“夏令热线”有哪些特点，今后如何强化城市管理的常态
长效机制，市建交委主任黄融上午在“夏令热线”接听现
场接受了本报记者的专访。

“贴心热线”解“急难愁”
黄融主任首先充分肯定了今年“夏令热线”的积极

成效，他认为“夏令热线”开通后，上海历经高温、台风、
暴雨等诸多恶劣天气考验，在市、区（县）相关单位的共
同努力下，全市总体上保持了安全、平稳、有序运行，这
当中，“夏令热线”发挥了很大的桥梁、纽带和平台作用，
“夏令热线”已成为名副其实的市民“贴心热线”和反映
民生诉求的重要窗口；同时解决了一批市民关心的“急
难愁”问题，也征集到了市民对城市管理工作提出的一
些好的建议。

三个特点 双向平台
黄融表示，今年的“夏令热线”具有三个明显特点：
第一，“夏令热线”已经成为各政府职能部门了解民

情、倾听民声、集聚民智的重要渠道。今年，在继续邀请
相关委、局领导接听市民来电的基础上，组织了市建设
交通两委、市交通港口局、市绿化市容局的机关干部，走
进$&.$/热线接听市民来电，拨打回访电话了解投诉处
理情况，现场倾听市民呼声，促使机关干部更加了解民
情民意。据统计，夏令热线活动期间，先后共有$&)多位
机关干部参与了此次活动，接听回访电话&)))余个。
第二，“夏令热线”全面检验了我们相关部门的公共服

务意识和快速反应能力。从今年情况来看，对市民群众反
映强烈的热点、难点问题，各相关政府部门、各有关服务行
业都积极响应、快速处置整改，取得了良好效果。比如针对
夏令高温、台风等季节性因素，供水行业设立社区志愿者
服务联系点，第一时间解决高温用水难问题；排水行业组
织志愿者队伍，在台风来临前，深入小区开展疏通管道、解
决道路和室内积水问题。路政行业在“海葵”过后，抓紧开
展道路坑塘、人行道及附属设施整治，修复遭台风损坏的市政设施。针对非
法客运和克隆车问题，市交通执法部门会同交警，在机场、火车站等重点区
域开展专项整治行动。物业管理行业组织开展“走百家门、知百家情、解百家
忧”特别行动，通过走访居民，梳理并集中解决一批突出矛盾。

第三，“夏令热线”已经成为市民群众参与城市管理、积极建言献策和
与政府双向互动的重要平台。今年活动期间，很多市民群众的来电不是投
诉，而是为城市管理建言献策。一个月来，我们共收到市民群众的各类建
议$&))余件，这也是“夏令热线”活动开办以来收到的市民建议数量和质
量最高的一年。很多市民群众的建议含金量很高、操作性很强，值得我们
政府管理部门参考借鉴。

四项行动 优化环境
黄融主任透露，将在全市范围内动员和集聚市区两级优势资源，组织

开展四项专题行动，全面带动优化城市环境各项任务有力推进。
一是高架道路环境整洁行动。主要是在延安路高架、南北高架、沪闵

高架、逸仙路高架、内环线、中环线，及其桥荫桥孔、地面道路及两侧人行
道，通过环境整洁，实现“道路平顺整洁，设施安全完好，交通标志清晰，绿
化养护到位”的目标。二是建设工地环境提升行动。在全市建设工地及其
周边基本实现“环境整洁，扬尘控制，秩序可控”。三是轨交站点环境优化
行动。将在全市轨道交通运营线路站点、出入口及周边区域，通过开展专
项行动，基本达到“地面整洁，立面整齐，设施完好，秩序规范，绿化美观”
的目标。四是“行车讲文明，垃圾不落地”社会参与行动。据不完全统计，市
区主要高架道路每天清扫出的垃圾高达!吨，其中绝大多数是行车过程中
司乘人员抛出的垃圾。为此，我们将动员一批出租车和私家车驾驶员、车
出参与活动，通过他们的示范、引领效应，减少驾驶员及乘客随意抛垃圾
的行为。 本报记者 张欣平
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! ! ! !本报“夏令热线”'月 $/日
刊登特别报道《长宁区新泾小区
业主无视安全擅自在防汛墙上搭
“城堡”》后，在社会上引起了强烈
反响，读者、网友在纷纷谴责防汛
墙上搭建“城堡”的违法行为同
时，也十分关注违建“城堡”的后
续消息。
记者昨天下午来到长宁区金

浜路 $)弄的新泾小区，看到由违
建业主自行聘请来的施工人员已
陆续进驻“城堡”，毛竹、挡板等材
料已经放置在“城堡”外的水泥地
上。据了解，这些施工人员在搬离
“城堡”室内杂物后将开始搭建脚
手架，准备拆除工作。
长宁区拆违办的史主任告诉

记者，'月 &+日上午，区建交委、
区房管局、区城管执法大队、新泾
镇政府、河道管理所等单位都参
与了拆除工作协调会，测绘部门
也已经介入，争取尽快还原新泾

小区平面图及结构图。据史主任
介绍，目前“城堡”的业主已经初
步同意拆除“城堡”在防汛墙上的
部分面积。但史主任也表示，在对
照防汛墙历史数据后，区拆违办
得出的结论是：“城堡”在防汛墙
上的部分必须缩至距离防汛墙至
少 .米，才能起到消除安全隐患
的作用，但目前业主只同意拆除
$至 &米。我们还会继续沟通，如
果业主仍不同意，拆违办将联合
其他部门采取“紧急情况下消除
安全隐患”的措施，进入代履行拆
除的法律阶段，将实施“强拆”。
此外，针对新泾小区消防通

道被车库占用的问题，史主任表
示，只要是违法建筑，他们肯定会
予以拆除，消除安全隐患。本报将
继续跟踪报道事件的进展，欢迎
广大市民和读者继续参与监督。

本报记者 张欣平

志愿者 孙文晶

! ! ! !本报“夏令热线”曾就西藏北
路 $!!号“大悦城”012广告大
屏幕亮光刺眼影响居民生活刊发
报道，北京凯莱物业上海闸北分
公司见报后高度重视周边居民的
反映，采取措施减少大屏幕亮光
对居民的影响。
记者昨天晚上再度前往现场

探访，发现“大悦城”012广告大
屏幕的亮度较之先前有所降低。
北京凯莱物业上海闸北分公司的
陆小姐向记者表示，由于“大悦
城”的周边小区居住的均是中老
年居民，他们的休息时间较早，而
“大悦城”营业时间是贴合年轻人

的生活作息安排，但他们对居民
的要求表示理解。
陆小姐说，“在看到夏令热线

的报道之后，已经让技术部门对
大屏幕进行了调整，将其关灯时
间提前至晚上 /时 .(分，且亮度
也已调至之前的 ,(3。”
记者随后再次采访了“大悦

城”附近海联公寓的居民，居民陆
女士高兴地表示：“现在大屏幕每
天关得比较早，我们能睡好觉了，
真要谢谢‘夏令热线’帮居民解决
问题。”

本报记者 张欣平

志愿者 黄菡彦 黄嘉慧

大屏幕刺眼亮度下调

“大悦城”亮灯时间短了
! 群租房房东贴出电费!通知"

! ! ! !本报“夏令热线”日前刊登《新
建高档小区群租现象猖獗》的特别
报道，在社会上引发了对群租现象
的广泛热议。报道刊登后，“象源丽
都”小区其他几幢楼内的居民又通
过微博投诉、来电投诉的形式继续
向“夏令热线”反映自己楼内的群租
乱象，希望本报能够“一追到底”。

昨天下午，记者联系该小区物
业公司，得知本报报道过的 '' 号
$*)$室、$$)$室群租违法建筑已拆
除，记者当即再次来到位于普陀区
长征镇真光路 '/,弄的“象源丽都”
小区一探究竟。当记者在物业人员

的陪同下想再次回访 ''号楼 $*)$

室和 $$)$室时，却不料楼道内一改
往日的喧嚣显得异常寂静，这两户
人家均大门紧闭。记者在等待的半
个多小时内上下楼多次，与物业人
员一道数次敲门，始终无人应答。

之后，记者来到“象源丽都”所
属的上海源恺物业管理有限公司，
据管理员介绍，在物业的监督下，''
号楼 $*)$室和 $$)$室在前几天就
已经自行拆除了“群租屋”，恢复了
房屋原始结构。然而，当记者向该幢
楼的居民求证时，居民们表示，报道
刊发后确实有民警和居委会工作人

员前来挨家挨户登记户口，但并没
有发现 $*)$室和 $$)$室有任何改
变，群租房恢复原始结构令人“难以
信服”，他们昨天还看见群租房客在
楼内进进出出，甚至在阳台上炒菜。

记者随后又来到 '' 号楼附近
的几幢楼，发现不少原本三室一厅的
房屋结构均被破坏，“屋中屋”现象较
为普遍，足见 ''号楼的群租行为在
小区中绝非个案。其中，!/号楼 $$)$

室被分隔成八间小房，每间小房的房
门都紧闭着，公共大门敞开着，门上
赫然贴着两张房东的“温馨告示”，一
张提醒房客谨防小偷，而另一张则写

着“因电费涨价，,月 $日开始，家用
电一元一度，公用电每人 .)元一个
月”，明目张胆地搞群租生意。而 .$

号楼内的 $)&室则被分隔成 !间小
屋，一进门就能看到七八根粗细不一
的电线横在空中，网线与电线缠绕在
一起就像蜘蛛网，电线边则堆放着床
垫、装修材料等杂物。

小区居民在现场告诉记者，他
们起初得知民警和居委会前去 ''

号楼登记户口时十分欣喜，心想终
于要开始整治群租乱象了，不料当
他们前去询问自己所住的楼何时
开始登记时，却被回应说“只登记

上过晚报的 '' 号楼，没登过报的
我们不管”。

''号楼的两户群租房究竟拆了
没拆，居民和物业方各执一词。记者
上门探访吃了“闭门羹”，一时也无
法断定真伪。但即便拆了这两户，恐
怕对整个小区的群租现象也只是
“杯水车薪”，上了报的群租是“群
租”，可是没上报的呢？希望有关部
门能切实履行自身责任，尽快排除
小区内的安全隐患，还“象源丽都”
的居民们一个安宁的家。

本报记者 张欣平

志愿者 孙文晶 袁洁 陆翔

本报记者再访吃“闭门羹”，居民物业各执一词———

“象源丽都”群租房拆了还是没拆？

! ! ! ! !你们又没登过报# "当小区居民向有

关人员反映!我们也深受群租苦"时$得到

如此答复%

幸甚# 有关部门这么给晚报面子&&&

虽然据今天报道$是否真整改尚存疑$但$

姑且信之$以予鼓励% 只是$如此一来$又

有问题'和群租乱象比$本报版面实在太

少$无法有闻必录% 我们原以为$有关部门

是会举一反三(窥一斑知全豹的$现在看

来$未必%

其实$问市民疾苦(解市民烦难$并不

应以媒体是否报道为标准) 而媒体介入

后$更不应以打招呼(通路子$甚至等而下

之的!盘外招"来应对%

老老实实的调研( 切切实实的整改(

扎扎实实的治理$才是给媒体(给市民最

大的面子%

进而言之$给了这面子$自己才会真

有面子% 有关部门如果认可这观点$晚报

幸甚$市民幸甚#

面 子 马来

! ! ! !昨天，家住福泉路“满庭芳花
园”小区的居民吕小姐来电，反映小
区居民被改建工程扬尘困扰。据吕
小姐介绍，位于长宁区福泉路的花
园广场北区从 !月份起就开始房屋
改建工程，噪声问题一直存在，而最
近随着工程进行到吕小姐所居住的
满庭芳花园小区与花园广场北区的
交界处，更引起了严重的扬尘污染。

记者随吕小姐以及业委会刘女
士一起来到小区与花园广场北区的
交界处，看到此处的松树上就像是下
过雪，灰白一片；停放的小车上积满

灰尘，积灰的道路留下一条条汽车开
过的轮胎印。花园广场的住宅已有部
分拆除了阳台、窗台及房顶，'层楼
高的改建工程却没有任何防护网。施
工人员拆除阳台、窗台时，砖块碎石
不断从楼上直接落在地上，扬尘厉
害；机器轰鸣声震耳欲聋。
吕小姐告诉记者，施工作业从每

天早晨五六点钟就开始了，一直要持
续到晚上六七点钟，并且一周七天不
间断。居民因噪声问题影响休息，扬
尘更是让住在施工区域边上的住户
们晾晒衣物、开窗通风、散步遛弯都

成了不可能的事情。“以前儿童乐园
都有很多小孩子去玩，现在厚厚的
一层灰，再没小孩子去了。”
无独有偶，家住安远路的唐女

士也来电反映，她家附近的一幢两
层楼工厂也在进行改建施工，却未
做任何防尘措施。拆除内部隔墙时，
直接就将建筑垃圾从二楼抛下，不
仅造成扬尘污染，还发出很大的噪
声。记者在现场看到，工厂周围的住
宅均为平房，现都因施工扬尘而门
窗紧闭，也不见有晾晒在外的衣物。
唐女士告诉记者，现在大家都不敢

开窗通风，一开窗就是一阵灰吹进
家中，洗了衣服也不能晾晒在外面。

家住宝山区的谭先生来电，反
映住宅旁边的虎林中学利用假期改
建学校，学校大楼距离住宅仅十二
三米，施工时扬尘污染严重，严重影
响周边居民的夏日生活。家住浦东
华春路的袁女士也反映，附近两个
建筑工地同时开工，土方车经常经
过，并且司机行驶较快，扬尘污染严
重，影响到附近小区的生活环境。
暑期施工本无可厚非，但是在

施工的同时，施工单位也应当站在
附近住户的角度去考虑，尽量减少
噪声、扬尘等问题对他人的影响，在
炎炎夏日，还居民们一个舒适的居
住环境。
记者 张欣平 志愿者 孟文韬

-./0123 45/0163

部分改建工程工地尘土飞扬噪声震耳

来电投诉（12319）
! 浦东新区李先生 红枫路

锦绣东路妇幼保健院门口存在大
面积乱设摊现象，影响行人出行和
车辆通行。

! 普陀区邱先生 镇坪路平
民后村 /$ 号对面的垃圾房旁边
违法搭建供外来人员居住，环境
脏乱差。

微博投诉（@ 夏令热线）
! !雪飞飞 ""# 川沙镇华

夏三路金象华庭小区存在违章搭
建现象，每天清晨就开始施工，影
响附近居民生活。

! ! 上海 $%&'% 宝昌路

（青云路口至中山北路段）的人行
道一侧被私房占用，另一侧被人挪
用堆放杂物，垃圾满地，影响市容。

短信投诉（18918901189）
! 手机尾号 ()*+ 岚皋西路

&,*弄门口有许多车辆违章停车，
影响周边交通。

! 手机尾号 ,-,) 光复西路
宝成路桥段 4新湖明珠城三期处5

因长期施工，水泥黄沙堆积在路面
上，影响市容和附近交通。

邮件投诉（xlrx@wxjt.com.cn）
! 徐汇区的吴先生 桂林路

*!*弄至 *'*弄间的 &(米人行道
上有几个摊位长期占据做生意，影
响行人出行。
志愿者 陆翔 朱哲莹 袁洁 整理

! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）原本说
是 &(('年年底开工的项目，开发
商却借口“房地产市场不好”，开工
日期一拖再拖。青浦徐泾镇联民路
别墅区一工地不仅“晒”了 * 年太
阳，并且环境脏乱不堪，让一墙之
隔的联民路 ** 弄、// 弄的数十户

住户苦不堪言，他们联名向本报夏
令热线投诉，“哪怕一时半会开不
了工，至少先清理工地，种上花树，
铺上草坪，还居民一个清洁干净的
生活环境。”
居民向夏令热线反映，他们大

多是 &(('年购买徐泾镇联民路 **

弄、//弄的别墅住户。购房时，售楼
小姐说旁边的空地是圣堡别墅的三
期，并承诺“年底就开工”。谁知，售
楼小姐承诺的“年底开工”，一拖再
拖，至今还未开工。

如今这片空地上杂草丛生，芦
苇长了一人多高。荒地上搭起了一

个建筑工棚，石材加工厂也进来了，
上百个外来民工在临时工棚里大声
喧哗，甚至养起了鸡、羊。这样的脏
乱环境，让居民们苦不堪言。“说是
高档的别墅区，却是天天与脏乱工
地为邻、与鸡羊做‘伴’，盛夏季节连
窗都不敢开。”

工地荒五年 芦苇一人高 鸡羊满地跑
青浦徐泾镇联民路数十住户苦不堪言

热点追踪
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施工人员开始搭建脚手架

! 原本的居民房被改造成一间间的小旅馆

现场访谈

记者调查


